

IRUN / Hacia la nueva biblioteca

Es un espectáculo oculto a los ojos ciudadanos. La obra de la plaza San Juan hace algo de ruido fuera y mueve camiones de un lado para otro, pero, ahora, es principalmente bajo el suelo donde deja las imágenes más impresionantes. Esta primera fase de la excavación está prácticamente completada. El viernes comenzó incluso a colocarse su suelo, una losa de cemento debajo de la cual se excavarán los dos pisos de aparcamientos; tal como éste primero se excava bajo la losa que es ahora el suelo de San Juan. Porque contrariamente a lo que muchos irundarras creen, no es el aparcamiento lo que ahora mismo está en ejecución. Ese primer piso subterráneo está llamado a convertirse en la futura biblioteca de la ciudad. En parte de ella almenos.

Desde la calle Jesús

El trabajo de 'mina' se ha extendido prácticamente bajo toda la plaza. Ocupa todo el ancho, desde la calle Iglesia a la de León Iruretagoyena; llega ya desde la calle Jesús casi hasta la Visera y ha encontrado prácticamente su otro límite por Prudencia Arbide.

"La obra está avanzando a muy buen ritmo y empieza a tomar forma la planta que va a ser utilizada como biblioteca infantil y juvenil", explica el alcalde José Antonio Santano. "Es una parte de la futura biblioteca de la ciudad, que tendrá otros de sus usos, como una gran sala de estudio, en la parte alta del edificio del teatro-auditorio". Aunque vaya a ser un piso subterráneo, el alcalde destaca, precisamente, que será un "espacio con mucha luz gracias al óvalo central y a la fachada a cota de la calle Jesús". Para aprovechar esas dos fuentes lumínicas, se concibe este piso como un lugar diáfano y con una altura media entorno a los cinco metros.

Características que "encajan muy bien con el concepto de biblioteca moderna y abierta que nos planteábamos desde un principio. Una mediateca volcada también en las nuevas tecnologías", que se completará con "unas salas para conferencias y reuniones en la zona más cercana al Ayuntamiento", detalla Santano.

La biblioteca, en 2012

Entre los posibles usos que podría tener ese primer piso bajo la plaza, el Gobierno local optó por situar la biblioteca. "Queremos colocarla en un espacio de máxima accesibilidad. Para eso nada mejor que el centro de la ciudad, hasta donde llega todo tipo de transporte público y que posibilita el acceso peatonal para las personas de todas las edades", subraya Santano.

El proyecto es ambicioso, pero aún hay que tener paciencia. La obra actual, cuyo final se prevé hacia el próximo septiembre, sólo creará la infraestructura. "La obra de acondicionamiento de la biblioteca está sin contratar", confirma el alcalde. "La idea que tenemos es que se ejecute a continuación de los trabajos actuales, pero primero hay que terminarlos".

Aunque se quieran apurar los plazos para iniciar la transformación de este subterráneo en el espacio cultural de primer nivel que aspira a ser, habrá que esperar, casi con toda seguridad, por lo menos hasta los albores de 2012.

Antes que estas instalaciones llegarán, porque es de esperar que estén disponibles antes de que acabe 2011, el espacio público de la superficie y los dos pisos de aparcamiento subterráneo.